

organiques. L'arsénite de cuivre réunit les propriétés de l'arsenic (excitation des muqueuses et augmentation de l'assimilation) avec celles du cuivre (tonique et production du tissu musculaire augmentée), et grâce à ces qualités il est supérieur à la liqueur de Fowler. Doses: 1<sup>50</sup> à 1<sup>25</sup> gr., à prendre trois fois par jour, après les repas. Sous l'influence de l'arsénite de cuivre, la digestion s'améliore, le teint devient normal et la guérison survient en peu de temps.—*Therapeutic Gazette.*

**Lavage de l'estomac; ses dangers.**—Nous lisons à ce sujet dans la *Revue générale de médecine, de chirurgie et d'obstétrique*, une note du Dr Soltan FENWICK, dans laquelle il expose qu'actuellement tout symptôme qui peut se rapporter aux organes digestifs semble, pour certains médecins, autoriser le lavage de l'estomac; on l'a employé non seulement dans la chlorose, dans la dyspepsie atonique, dans les crises gastriques de l'ataxie, mais aussi dans des cas de vomissements réflexes. Il faut dire hautement que quand ce traitement n'amène aucun bien, il peut être fort nuisible, car il enlève ces productions pepsiques que l'estomac a eu tant de peine à fabriquer. L'auteur ne peut comprendre, quant à lui, comment le lavage d'un estomac insuffisant à la digestion peut activer ses fonctions digestives, ou comment il peut empêcher certains symptômes dépendant d'un autre organe malade de se produire. Il a pratiqué ce lavage, pendant quelques semaines, sur un malade atteint de tabes dorsalis avec crises gastriques extrêmement violentes, et a soigneusement étudié l'état de la digestion. Les symptômes généraux se sont aggravés, et rien de bien ne s'est manifesté du côté de l'estomac. Les cas de dyspepsie atonique et de chlorose que l'auteur a ainsi traités se sont montrés tout à fait rebelles à la méthode et ne se sont améliorés qu'avec la médication habituelle. En conséquence, si le lavage donne des résultats incontestablement bons dans certaines maladies de l'estomac, son emploi inconsidéré contre tout ce qui est symptôme gastrique causera plus de mal que de bien, et même jettera un discrédit sur ce que le système a de bon en soi.

**Diurétine et diète lactée dans la cirrhose du foie.** — A la clinique de M. de RENZI, on a observé un résultat satisfaisant de l'emploi de la diurétine dans de nombreux cas d'œdème plus ou moins généralisé, et spécialement dans un cas d'insuffisance mitrale avec insuffisance relative de la valve tricuspidale, cas dans lequel la digitale n'avait amené aucune modification appréciable.

Par contre, la même diurétine n'a produit aucun bon résultat dans trois cas de cirrhose hépatique, tandis que le régime lacté a fait considérablement diminuer l'ascite dans deux de ces cas, où on a substitué l'emploi du lait à l'usage de la diurétine.

M. E. de Renzi administre la diurétine de la manière suivante: